
 
平成２８年度予算第二特別委員会質問要旨 

 
 
○ 局別審査     平成２８年３月１１日  
 
 
質問者（質問順） 
 
１ み わ 智恵美 委 員 （共 産 党） 

 
２ 上 野 盛 郎 委 員 （自 民 党） 

 
 ３ 斉 藤 達 也 委 員 （自 民 党） 
 
 ４ 竹 内 康 洋 委 員 （公 明 党） 
 
 ５ 伊 藤 純 一 委 員 （民 主 党） 
 
 ６ 小 幡 正 雄 委 員 （維  新） 
 
 ７ 横 山 勇太朗 委 員 （無 保 会） 
 
 
 
 
 
 

環 境 創 造 局 
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 局 別 審 査 

 

１ み わ 智恵美 委員（共産党） 

 

１ 横浜みどりアップ計画と上郷開発について 

（１）横浜みどり税を創設した理由について伺いたい。 

（２）横浜みどりアップ計画で進めている事業について伺いたい。 

（３）横浜みどりアップ計画の事業は横浜みどり税だけを使って進めているのか伺

いたい。 

（４）横浜みどりアップ計画における地球温暖化対策の視点について伺いたい。 

（５）緑地としている対象について伺いたい。 

（６）緑被率について伺いたい。 

（７）２６年度緑被率は、２１年度調査と比べると１パーセントの減少となってい

るが、面積にするとどれくらいか伺いたい。 

（８）横浜みどり税を創設し市民への協力を求めたにもかかわらず、緑の喪失を止

められなかったのは問題と考えるがどうか。 

（９）上郷猿田地区の都市計画提案評価委員会での環境創造局委員の発言について

伺いたい。 

（10）開発されようとしている地域は横浜市が国の制度も活用して買い取り、開発

をストップし、緑を守るべきと考えるがどうか。 

 

２ 都市農業の推進について 

（１）農地が持つ役割が、自然環境の保全という視点で地球温暖化防止に寄与する

と考えるがどうか。 

（２）横浜における農家の後継者不足について伺いたい。 

（３）横浜で新たに農業に参入される方に対する支援について伺いたい。 

（４）農業の担い手に対する支援について強化すべきと考えるがどうか。 

（５）今後の横浜の都市農業をどのように展開していくのか伺いたい。 
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２ 上 野 盛 郎 委員（自民党） 

 

１ 環境創造局予算案について 

（１）予算編成に対する局長の所感について伺いたい。 

（２）予算案の主なポイントについて伺いたい。 

 

２ 全国都市緑化よこはまフェアについて 

（１）みなとガーデンの会場の特徴について伺いたい。 

（２）企業や自治体による出展の取組状況について伺いたい。 

（３）回遊性を高めるための具体的な取組内容について伺いたい。 

（４）みなとガーデンの成果の引き継ぎ方について伺いたい。 

 

３ 都心臨海部の緑花による賑わいづくりについて 

（１）「都心臨海部の緑花による賑わいづくり」の取組内容について伺いたい。 

（２）２７年度までの取組と２８年度の予定について伺いたい。 

（３）今後の取組の方向性について伺いたい。 

 

４ 公園愛議会の多様な活動について 

（１）公園の整備や改修に際しての地域意見の反映方法について伺いたい。 

（２）特色のある公園愛護会活動の事例について伺いたい。 

（３）公園愛護会の多様な活動を促進するための取組について伺いたい。 

 

５ （仮称）小柴貯油施設跡地公園整備事業について 

（１）現在の進捗状況について伺いたい。 

（２）タンクの安全性の調査結果と有効活用の考え方について伺いたい。 

（３）計画についての市民への周知方法について伺いたい。 

（４）今後のスケジュールについて伺いたい。 
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６ 下水道の浸水対策について 

（１）エキサイトよこはま２２における下水道整備の概要について伺いたい。 

（２）エキサイトよこはま２２における下水道整備の進捗状況について伺いたい。 

 

７ 下水道のアセットマネジメントについて 

（１）下水道施設の再構築の進め方について伺いたい。 

（２）老朽化する下水道管の再整備の進め方について伺いたい。 

（３）アセットマネジメントをどのように進めていくのか伺いたい。 

 

８ 水素ステーションと燃料電池自動車の普及促進について 

（１）２７年度における燃料電池自動車の導入実績と２８年度の取組について伺い

たい。 

（２） エネファームをはじめとする燃料電池の普及に向けた取組について伺いたい。 
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３ 斉 藤 達 也 委員（自民党） 

 

１ 農家が行う野焼きについて 

（１）現在の局内における連携状況について伺いたい。 

（２）警察署等との調整状況について伺いたい。 

 

２ 全国都市緑化よこはまフェアについて  

（１）里山ガーデンとズーラシアが連携した取組が効果的と考えるがどうか。 

（２）里山ガーデンの花による演出について伺いたい。 

（３）自然の樹林を使ったアスレチックの具体的な内容について伺いたい。 

（４）子どもたちが参加できる取組について伺いたい。 

（５）緑化フェア開催時の交通対策の現在の検討状況について伺いたい。 

（６）徒歩で来場する際の工夫について伺いたい。 

（７）近隣地域との連携に向けた取組について伺いたい。 

 

３ ラグビーワールドカップ２０１９の準備状況について 

（１）日産スタジアムの施設保全の取組状況について伺いたい。 

（２）芝生フィールドについての課題と対応について伺いたい。 

（３）ラグビーワールドカップの開催に必要な改修内容について伺いたい。 

（４）ラグビーワールドカップ等の国際大会に合わせた機能の改善について伺いた

い。 

（５）ラグビーワールドカップに向けた本市の体制について伺いたい。 

 

４ 環境創造局再編成の効果について 

（１）旧３局が統合した環境創造局としての効果について伺いたい。 

（２）環境創造局の下水道部門は水道局と一層の連携を図るべきと考えるがどうか。 
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４ 竹 内 康 洋 委員（公明党） 

 

１ 下水道分野における防災・減災について 

（１）災害発生時を想定した下水道管実地調査訓練の概要について伺いたい。 

（２）電子住宅地図の概要と特徴について伺いたい。 

（３）訓練における電子住宅地図の効果について伺いたい。 

（４）今後の電子住宅地図の活用について伺いたい。 

（５）選ばれる都市であり、リードしていく横浜として発信していく必要があると

考えるがどうか。 

（６）これまでの災害用ハマッコトイレの整備内容と２８年度の整備計画について

伺いたい。 

（７）プールがない設置場所での水の確保について伺いたい。 

（８）利用方法の周知に向けた２８年度の取組について伺いたい。 

 

２ 下水道管路施設の老朽化対策について 

（１）改正下水道法に伴う対応について伺いたい。 

（２）下水道管の維持管理の指針や計画はどのように策定するのか伺いたい。 

（３）下水道管をどのように効率的に点検調査するのか伺いたい。 

（要望）今後も、下水道管の老朽化対策を積極的かつ計画的に進めて、市民生活の 

   安心・安全が守られるよう要望します。 

 

３ 緑を創り、育てる地域の活動について   

（１）緑を創り、育てる地域の活動に対する本市の取組について伺いたい。 

（２）地域緑のまちづくり事業の実施地区における既存の樹木等を育てていくよう

な取組事例について伺いたい。 

（３）地域緑のまちづくり事業の実施地区を増やすための取組について伺いたい。 

（４）個人が持つ緑を十分に管理していくことが困難になっていると考えるがどう

か。 
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４ 健康づくり公園・スポーツのできる公園について 

（１）２７年度の健康づくり公園事業の取組内容について伺いたい。 

（２）関係区局との連携に向けた具体的な取組について伺いたい。 

（３）公園をプラットホームにした健康づくりの取組をさらに広げていくべきと考

えるがどうか。 

（４）公園にスポーツ施設を整備するに当たっての課題について伺いたい。 

（５）公園でのスポーツ施設整備の今後の考え方について伺いたい。 
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５ 伊 藤 純 一 委員（民主党） 

 

１ 温暖化対策の推進について 

（１）市内事業者の行動を促すための取組について伺いたい。 

 

２ 生物多様性への関心を高める取組について 

（１）子どもたちの生き物への関心を高めるための取組について伺いたい。 

（２）学校の先生や児童の感想とそれを踏まえた所感について伺いたい。 

（３）環境教育出前講座の今後の取組について伺いたい。 

 

３ 民有地における緑化助成事業について 

（１）民有地緑化助成事業の内容について伺いたい。 

（２）これまでの事業ＰＲの取組について伺いたい。 

（３）市民の制度利用を進めるための取組について伺いたい。 

 

４ 地産地消の推進について 

（１）２７年度の地産地消の取組について伺いたい。 

（２）生産者と飲食店の交流会における参加者の反応と今後の対応について伺いた 

い。 

（３）市内産農畜産物のプロモーションについての今後の展開について伺いたい。 

 

５ 下水道施設の効率的な管理運営について 

（１）下水道施設の維持管理の進め方について伺いたい。 

（２）老朽化施設・設備の対策について伺いたい。 

（３）下水道施設におけるＰＦＩ事業の実績について伺いたい。 

（４）汚泥燃料化施設の概要とその効果について伺いたい。 
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６ 小 幡 正 雄 委員（維 新） 

 

１ 公園の役割について 

（１）身近な公園である街区公園のトイレの設置状況について伺いたい。 

（２）トイレ増設の進め方について伺いたい。 

 

２ 「横浜つながりの森」構想とエリア内の主要施設の利用状況について       

（１）「横浜つながりの森」構想の概要とエリアの特徴について伺いたい。 

（２） 海の公園と横浜・八景島シーパラダイスの利用者数の推移について伺いたい。 

（３）金沢動物園の入園者数の推移について伺いたい。 

（４）エコ森プロジェクトの進捗状況について伺いたい。 

（５）金沢動物園の課題と今後の進め方について伺いたい。 

（６）横浜つながりの森の利用を促進するには、エリア内の主要な施設等が有機的

に連携して、取り組むことが必要と考えるがどうか。 

 

３ （仮称）小柴貯油施設跡地公園整備事業について 

（１）（仮称）小柴貯油施設跡地公園整備事業の目的と効果について伺いたい。 

（２）周辺の環境や資源を生かして集客力・雇用を生み出し、横浜の南部を活性  

化させる計画にすべきと考えるがどうか。 

（３）これから都市計画決定される（仮称）小柴貯油施設跡地公園整備事業は、横

浜の今後の発展につながる計画に変更すべきと考えるがどうか。 

 

４ 今後の公園整備事業の手法について 

（１）今後の公園事業は、人口減少社会を見据えて、あらゆる資源・資産を活用し、

経済局や文化観光局や民間企業や観光産業とも連携して横浜市を発展させてい

く姿勢が重要と考えるがどうか。 
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７ 横 山 勇太朗 委員（無保会） 

 

１ 公園の管理について 

（１）横浜市内の現在の公園数について伺いたい。 

（２）地下部にある公園施設について伺いたい。 

（３）水飲みや給水管の維持管理について伺いたい。 

 

 

 

 

 


